

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

#### RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 10 de agosto de 2024

#### **JEFE DE GOBIERNO**

FRENAN CUATRO TRÁMITES INMOBILIARIOS EN BARRIOS. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, informó que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda publicó un acuerdo en la Gaceta Oficial para suspender cuatro trámites administrativos sobre construcciones, incluyendo los polígonos de actuación y Sistemas de Transferencia de potencialidades en 135 pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México. Uni.14

ORDENAN NO CONSTRUIR CONJUNTOS INMOBILIARIOS EN PUEBLOS Y BARRIOS. La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México emitió un acuerdo por el que se ordena la suspensión de instrumentos como los polígonos de actuación y transferencia de potencialidad para la construcción de grandes desarrollos inmobiliarios en los 135 pueblos y barrios originarios de la capital del país, que datan de la época prehispánica y finales del siglo XIX. **Jor.29** 

GOBIERNO PROTEGE A 150 PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS. La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda publicó en la Gaceta Oficial el acuerdo por el que protege 135 polígonos de pueblos originarios de la Ciudad de México, ante proyectos de desarrollo urbano de alto impacto, además de preservar y proteger la arquitectura de cascos históricos de estos sitios. "Se tomó la decisión de proteger a los pueblos, para que el desarrollo de alto impacto no los afecte, no los destruya", manifestó el Jefe de Gobierno, Martí Batres. Exc.19-Com, Pre.4, Pre.4

**ENTREGA CRÉDITOS POR \$36.6 MILLONES.** Con la entrega de 272 mil créditos del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) se apoyó el empleo y los negocios, además se impulsó la economía de la CDMX, aseguró **el Jefe de Gobierno, Martí Batres. Heraldo 6** 

ENTREGA BATRES 3,625 CRÉDITOS DEL FONDESO. En el marco de las 50 acciones prioritarias antes de la entrega de su administración, el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, realizó la entrega de 3,625 créditos del Fondo de Desarrollo Social a pequeños emprendedores, microempresas, pequeñas y medianas empresas, el cual subraya el compromiso de la administración saliente en el fortalecimiento de la microeconomía en la capital del país. Basta 9

IRÍA BATRES AL GABINETE DE SHEINBAUM. La presidente electa, Claudia Sheinbaum informó que tiene contemplado que el Jefe de Gobierno, Martí Batres, se sume a su gabinete, sin embargo, no indicó cual sería el cargo ni a qué dependencia podría integrarse: "Sí, se va a venir a trabajar conmigo; con Martí, estamos viendo cómo me va a ayudar. Ya luego les platico", expuso. Basta 4

XÓCHITL BRAVO, COORDINADORA DE MORENA EN EL CONGRESO LOCAL. Diputados electos de Morena a la tercera legislatura del Congreso de la Ciudad de México nombraron Xóchitl Bravo Espinosa como coordinadora de la bancada y a Brenda Ruiz Aguilar como vicecoordinadora. En la sesión, que se prolongó por más de tres horas y tuvo la intervención de las comisiones nacionales de Elecciones y de Honestidad y Justicia, la disputa se dio por la vicecoordinación entre la diputada Yuriri Ayala Zúñiga y Ruiz Aguilar, ligada al grupo del ex alcalde de Cuajimalpa, el ex priista Adrián Rubalcava, senador electo por el PVEM. Jor.29

# **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

## SECRETARÍA DE GOBIERNO

BUSCAN DEJAR LA ALAMEDA EN ORDEN ANTES DE OCTUBRE. El coordinador General del Centro Histórico Capitalino, José Manuel Oropeza, afirmó que el gobierno de la CDMX trabaja para dejar la Alameda Central en orden antes del término de la administración actual, además de establecer una ruta de trabajo al próximo gobierno para mantener la zona bajo control. Uni, 15, Met.

AMBULANTES DE LA ALAMEDA SON DE ZONA CONURBADA. Alrededor de 70 por ciento de los comerciantes ambulantes ubicados en las inmediaciones de la Alameda Central y el primer cuadro no son residentes de la alcaldía Cuauhtémoc ni de la capital, sino provienen de la zona conurbada, dijo el Coordinador general de la Autoridad del Centro Histórico, José Manuel Oropeza. Además del aumento en el comercio informal, se registraban problemáticas muy diversas como inseguridad y gente en situación de calle. Jor, 29.

**DISEÑAN 7 CORREDORES TURÍSTICOS EN EL CENTRO.** El Gobierno de la CDMX diseñó 7 corredores turísticos y culturales con os que busca difundir entre los visitantes más espacios de esta área declarada Patrimonio de la humanidad. **Exc, 18. Pre, 1-4.** 

"EN MÉXICO SÓLO SOMOS FOLKLOR", REPROCHAN PUEBLOS ORIGINARIOS. En México los pueblos indígenas no somos pueblos de derecho, lamenta Claudia Oliva Morales, presidenta del Conapred, quien destacó que más allá de la legislación, en muchos persisten actitudes clasistas y racistas contra las comunidades originarias y el pueblo afromexicano. Jor, 9.

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

RESURGEN CIBERCATALOGOS PARA TRATA DE EXTRANJERAS. Las redes de trata de personas que operan en México continúan ofreciendo servicios sexuales a través de páginas de internet donde los clientes seleccionan a mujeres a través de un catálogo. A mediados de 2018-2019, el portal Zona Divas, cobró relevancia, luego de que varias escorts que ahí se anunciaban fueron asesinadas en hoteles de la Ciudad de México. Mil.4-al frente

AL BORDE DEL COLAPSO LAS CÁRCELES EN CDMX. Las cárceles federales en la Ciudad de México están al borde del colapso, pues en los últimos seis años han estado de un 13 a 5 por ciento de llenar su capacidad. De acuerdo con la información Estadística Penitenciaria Nacional, 2018 cerró a un 6.6 por ciento de abarcar toda la capacidad para la cual fueron diseñados estos centros penitenciarios. Basta 1-10

**CAEN OCHO POR NARCOMENUDEO EN LA MORELOS.** Cientos de policías ingresaron a tres inmuebles de la colonia Morelos para detener a ocho supuestos delincuentes ligados a venta de drogas y robo. En un operativo que desplegó a unos 400 elementos, más de una veintena de vehículos oficiales y un cóndor, los agentes eran coordinados por los mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Ref.4-ciudad, Uni.15, Jor.30, Pre.20** 

"VENIAN POR PEDIDO Y BALEARON A VENEZOLANOS". "Venían a recoger un pedido cuando dispararon contra los venezolanos", comentó un testigo del restaurante La Casa de Toño, ubicado en la colonia Anáhuac, en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde la noche del jueves fueron atacadas tres personas, dos hombres y una mujer, de esa nacionalidad, uno de ellos era un delincuente que ya había sido detenido, perdió la vida por un disparo en la cabeza. Uni.15

**SIMULA SICARIO SER COMENSAL.** El asesino habló por teléfono y luego entró como cualquier cliente a la Casa de Toño de la Verónica Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo. Interactuó unos segundos con un empleado y se dirigió hacia una de las mesas del costado izquierdo del negocio. No dio más de diez pasos para acercarse a Sebastián, que estaba acompañado por dos personas y todos eran atendidos por una mesera. El negocio estaba ocupado casi en su totalidad. **Ref.4-ciudad** 

**VUELCA AMBULANCIA.** Una ambulancia del CRUM se dirigía a realizar una diligencia, pero terminó llantas arriba y su tripulación recibió los primeros auxilios, en la esquina de José T. Cuéllar y 5 de febrero, en la colonia Obrera, alcaldía Cuauhtémoc. Según testimonios, la unidad se pasó el alto y el conductor de un automóvil no pudo frenar y la impactó provocando su volcadura, golpeando a un tercer vehículo. **Ref.4-ciudad, Jor.30** 

**INDAGAN MUERTE DE HOMBRE DENTRO DE UN HOTEL.** La muerte arribó al hotel Ferry, ubicado en la avenida Ferrocarril de Hidalgo y Henry Ford, en la colonia Guadalupe Tepeyac, alcaldía Gustavo A. Madero, don de oficiales de la SSC ubicaron un cuerpo de un hombre de 35 años; con lesiones por arma blanca. El cuerpo fue trasladado al Semefo. **Basta 29** 

# FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

HAY MÁS VICTIMAS DE TRATA. La Brigada callejera de Apoyo a la Mujer ha detectado un aumento de mujeres sudamericanas que ejercen el trabajo sexual en calles de la Ciudad de México, algunas víctimas de trata de personas luego de la pandemia de covid-19. Según un censo levantado a raíz de la brigadas de salud y prevención de trata de personas que realiza la asociación civil en zonas como Sullivan, Calzada de Tlalpan y la Merced, el numero en general de trabajadoras sexuales de vía pública se incrementó, pasando de siete mil 500 en 2019 a 15 mil 200 en 2023. Exc.18

MÁS NIÑAS, VICTIMAS. De acuerdo con cifras oficiales, cerca del 80% de las victimas de trata de personas son mujeres, pero este fenómeno afecta cada vez más a adolescentes y niñas, pues el 95% sufren explotación sexual. Según el secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 2 mil 562 personas de 0 a 17 años (mil 915 mujeres y 647 hombres) han sido víctimas de trata en México desde enero de 2015 hasta mayo de 2024. Exc.13

## SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGO Y PROTECCIÓN CIVIL

**CAE ÁRBOL EN BOSQUE.** Un visitante de la primera Sección del Bosque de Chapultepec resultó lesionado tras la caída de un árbol de 15 metros que se desprendió de raíz. Otros 15 ejemplares colapsaron. **Ref, 1, Cd.** 

LLUVIAS PEGAN EN LA GAM Y AZCAPOTZALCO. Las lluvias, acompañadas con granizo y fuertes vientos, generaron inundaciones y al menos 15 árboles caídos en la CDMX. La alcaldía mayormente afectada fue la GAM con inundaciones severas en la zona del Gran Canal. Exc, 18. Pre, 18. Raz, 11.

POR LLUVIAS CAÉ BARDA EN PANTEÓN. Las fuertes lluvias ocasionaron la caída de una parte de barda del panteón Sn Isidro en la alcaldía Iztacalco. La SGIRPC informó que la alerta estará hasta el 12de agosto. Uni, 15, Met.

ALERTA SÍSMICA CUESTA 30 MDP... PERO FALLA. El último incidente donde hubo una falsa alarma con la activación de la alerta sísmica puso en duda la eficacia de este mecanismo para prevenir a la población capitalina. Bas, 11.

'AHOGA' A LA CIUDAD DESDÉN DE AUTORIDADES. Aunque ocurre cada ano, las inundaciones provocadas por la temporada de lluvias en la Zona Metropolitana del Valle de México sí pueden prevenirse con soluciones que están identificadas por los especialistas, pero que las autoridades no implementan. Ref, 1.

**RESILENCIA Y RESIGNACIÓN.** En Chalco, la gente teme a los días de lluvia ya que exhibe la falta de prevención ante las inundaciones que asedian a la zona Metropolitana. Para los habitantes, es una ruptura de la rutina diaria, pero también un entorno con el que se obliga a convivir. **Ref, 2, Cd.** 

**ENTRE GRIETAS Y EL SOCAVÓN.** Vecinos de Iztapalapa despertaron con un hundimiento en Lomas de San Lorenzo, por lo que las autoridades realizan obras para rellenarlo. **Ref, 6, Cd.** 

**DESALOJAN A 6º LUEGO DE UNA EXPLOSIÓN EN UNA VIVIENDA.** Una explosión por acumulación de gas en una vivienda de la alcaldía Iztapalapa dejó a un hombre lesionado con quemaduras de segundo grado y dos mujeres con crisis nerviosa. Como medida de prevención 60 personas fueron evacuadas, informó Protección Civil. **Exc, 19.** 

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

## SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ROBAN A ECOBICI CASI MIL UNIDADES NUEVAS. A más de un año de la renovación de la flota de Ecobici en la CDMX, la Semovi local reportó el robo de 976 unidades, principalmente porque los usuarios las dejan mal colocadas. Sol, 1-19.

**REGULAN CAJONES.** Las autoridades establecieron lineamientos para autorizar estacionamientos. La Semovi informó que apartar cajones en la calle por parte de embajadas, sitios de taxi o personas con discapacidad requerirá una aprobación. **Ref, 1, Cd.** 

LOS CICLOTAXISTAS IMPROVISAN BASES EN EL CENTRO HISTÓRICO. Sin autoridad que los controle, ciclotaxis en el Centro Histórico realizan bases y paradas en las zonas que consideran oportunas, sin un tiempo determinado, ya sea en el carril confinado destinado para trolebús, bicicletas, además de que sortean el paso del Metrobús para captar pasajeros. Uni, 13, Met. Grá, 4, Al día.

## SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ABUSO ANIMAL; EN MÉXICO. Los animales de compañía ofrecidos en fines de semana para ser adoptados en el Parque México son objeto de maltrato animal, que la alcaldía Cuauhtémoc debe evitar, requirió la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial. Ref, 1, Cd. Uni, 15, met.

**REGISTRAN A 219 MIL ANIMALES DE COMPAÑÍA.** De abril pasado a la fecha han sido inscritos en el RUAC 219 mil ejemplares, manifestó Carlos Esquivel, titular de la Agaran. **Exc, 19.** 

#### SISTEMA DE AGUAS

VEN OMISIÓN DE SACMEX EN MUERTE DE ESME Y SOFI. La CDH local emitió la recomendación por la omisión del Sacmex en verificar el estado que guardan las alcantarillas y el drenaje en las vías primarias, lo que ocasionó la muerte de Esme y Sofi Canchola el 10 de noviembre de 2022, al caer en una coladera. Ref, 1, Cd. Uni, 13, Met. Uni, 13, Met. Jor, 30.

RETIRAN EL MONUMENTO A EL SERENO POR OBRAS EN GLORIETA DE INSURGENTES. Autoridades del Gobierno de la CDMX iniciaron los trabajos de rehabilitación de la Glorieta de los Insurgentes, por lo que retiraron el monumento en conmemoración del Guarda Faroles conocido como El Sereno, que desde hace varios meses lucía grafiteado. Jor. 28.

**SIGUEN LAS PRUEBAS.** Esta semana iniciaron las pruebas de carga dentro del territorio de la CDMX del Tren Interurbano México-Toluca. **Exc, 4.** 

#### PROGRESO CON JUSTICIA

## AGENCIA DE INNOVACIÓNPÚBLICA

BACHES, UNA PESADILLA EN LAS CALLES DE LA CDMX. Ocho de cada 10 personas mayores consideraron que los baches como uno de los problemas más importantes de su ciudad, según la encuesta del INEGI correspondiente al cuarto trimestre de 2023. Jor, 32-28.

# SECRETARÁI DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÁI E INNOVACIÓN

CELEBRA EN EL FESTIVAL DE LOS PILARES. Antes de que terminen las vacaciones de verano, no dejes pasar el Festival de PILARES, considerado por sus organizadores uno de los primeros eventos masivos que recibirán el renovado Bosque de Chapultepec, en donde los visitantes podrán encontrar una gran variedad. Bas, 18.

#### SECRETARIA DE CULTURA

NO FALTES A ESTE FESTIVAL DE LAS JUVENTUDES 2024. Prepárate para una fiesta musical que te hará cantar y bailar sin tener que preocuparte pro otra cosa más, así es, este fin de semana llega el Festival de las Juventudes, en el cual están invitados alrededor de 13 bandas. Bas, 13.

## SECRETARÍA DE SALUD

La Sedesa y la SSC informaron que se inició un trámite administrativo para que se ponga a disposición de Martha Patricia García, interna en el Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan, un condensador de oxígeno para apoyo ventilatorio. **Ref, 4.** 

**CONMINAN A MUJERES EVITAR EL CÁNCER DE CUELLO UTERINO.** La Sedesa, del gobierno capitalino, hizo un llamado a las mujeres que residen en la CDMX a realizarse el papanicolau a fin de detectar a tiempo el cáncer de cuello uterino y puedan ser atendidas a tiempo. **Pre, 8.** 

# SECRETARÍA DE LA MUJER

**INSTITUCIONES PIDEN ELIMINAR VIOLENCIA.** La transmisión de lenguaje violento en el reality show LCDLF, llama la atención de instituciones públicas, personas del medio del entretenimiento y de colectivos, que piden tomar acciones en contra del influencer Adrián Marcelo, quien ejerció comentarios discriminatorios. La Secretaría de las Mujeres de forma pública solicitó a la productora ejecutiva del LCDLF, Rosa María, que se posicione ante la no tolerancia a éstos actos y conductas violentas. **Bas, 14-32.** 

# **ALCALDÍAS**

CRECE PERCEPCIÓN DE LA INSEGURIDAD EN AZCAPO. En Azcapotzalco, pese a destinar más de 92.9 millones de pesos en servicios de vigilancia, la percepción de inseguridad aumentó en más de once puntos porcentuales, la mayor cantidad a nivel nacional, lo que evidenció que tanto la alcaldesa, Margarita Saldaña, quien se enfocó en su futuro político, como el edil suplente, Miguel Angel Ocano, descuidaron a la población. Basta 9

**GASTA BERENICE 50.4 MDP...DE LOS VECINOS.** El Presupuesto Participativo en las alcaldías capitalinas es utilizado a modo por varias de las administraciones locales, una de ellas es Tláhuac, que encabeza Berenice Hernández. Y es que la morenista prefirió dejarle a la ciudadanía que se encargara de proyectos para el alumbrado público, en lugar de que su gobierno realizara las gestiones necesarias y permitiera a los vecinos proponer otro tipo de obras para el mejoramiento de sus comunidades. **Basta 1-8** 

# ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

#### INSTITUTOS

**IMPUGNAN FALLO POR LAS PLURIS.** La polémica por la distribución de diputaciones plurinominales, que permite a Morena y sus aliados quedarse a un voto de la mayoría calificada en la III Legislatura, fue llevada a la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. **Ref.1-ciudad** 

#### CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

**DEFINEN COORDINACIÓN EN DONCELES.** Morena nombró a la diputada Xóchitl Bravo y a la recién electa, Brenda Ruiz, como coordinadora y vicecoordinadora, respectivamente, de la bancada para la tercera legislatura del Congreso local. De acuerdo con el presidente del partido en la capital, Sebastián Ramírez, la decisión se tomó como parte de la asamblea constitutiva celebrada por las personas electas para definir el rumbo de la siguiente legislatura, así como para aprobar el reglamento interno. **Ref.6-ciudad** 

SE ANALIZAN LAS RUTAS VIABLES PARA CONSTRUIR PLAN HÍDRICO ESTRATÉGICO. Ante las diversas problemáticas de desabasto de agua que se presentan en la capital del país, el jefe de la Unidad Politécnica de Integración Social del Instituto Politécnico Nacional, Carlos Eduardo Sánchez Díaz, sugirió construir una estrategia integral y participativa. Pre.3

...Y DICTAMEN PARA PROTEGER A LOS ANIMALES. ¡Queda prohibido el maltrato a los animales", se lee en el dictamen que anoche aprobaron todas las fuerzas parlamentarias de la Cámara de Diputados en la Comisión de Puntos Constitucionales. Así inicia el texto de la reforma a los artículos Tercero, Cuarto y 73 de la Constitución Política, en materia de protección y cuidado animal. Ezc.5 - 0 -